

Courage, joie et sport

PRÉLES La vraie 10e Course de la Solidarité a eu lieu vendredi passé en fin d'après-midi, au bonheur éclatant des participants. Cette année, la manifestation a choisi de soutenir un projet humanitaire en Haïti.

PAR BERNARD SCHINDLER



Nael Gumy vole vers la victoire dans la catégorie 2008-2009. -BERNARD SCHINDLER

À près l'édition 9.5 de 2020 réduite à un contre-la-montre autonome et un seul classement scratch, tous les coureurs attendaient une vraie course. La décision a dû être prise en début d'année, le comité a pris des risques: une vraie édition ou rien cette année. Et la course a eu lieu, vendredi passé.

Les contraintes sanitaires superposées au chantier de la nouvelle école au sud de la halle de Prêles ont néanmoins entraîné quelques aménagements: les départs et arrivées se sont donnés sur la route rurale au nord, la halle elle-même servait de vestiaire permettant le respect des distances sociales et la cantine simplifiée a occupé le couvert du porche d'entrée avec des tables sur le parking ouest.

Les jeunes sont d'attaque

Mais il suffisait de voir et d'entendre les concurrents et accompagnants pour comprendre que la joie de la fête était mieux que sauvée. Sourires et gaïté partout! Aux dernières nouvelles, la participation a bien répondu aux attentes, avec

250 départs – on se doutait bien que le record de 325 partants de 2019 ne serait pas atteint.

Le choix de soutenir un projet en Haïti a été rattrapé par l'actualité.

Tout nouveaux, les parcours ont été tracés côté montagne de la halle, grâce à la bienveillance de l'agriculteur exploitant du pré. Avant les départs, Alexis Itten, sept ans, des Geneveys-sur-Coffrane, épingle son dossier 1018 avec l'aide de son papa: «C'est ma deuxième course ici.»

A la question de savoir s'il gagne parfois, la réponse est claire: «Oui, souvent!» Il va réciter, ici, bien détaché: «Je garde un peu d'énergie pour la fin!». A son âge et sur les 400 m du parcours, la tactique de course est déjà présente!

Le ton monte chez les 2008-2009, 2 400 m qui entrent dans la forêt voisine. Un maillot rouge débouté au coin du bois détaché, le geste du vainqueur à l'entrée du couloir d'arrivée. Nael Gumy, 12 ans, de Neuchâ-

tel, deuxième participation, est habitué des victoires: de parcours est facile, presque plat. J'ai envie de revenir!»

Chez les adultes, un seul départ pour toutes les catégories a été maintenu. En mémoire de l'ancien speaker Stéphane Devaux, une minute de silence a été observée. Le successeur, Richard Mammé, de la Neuveville, est connu comme le loup blanc dans les milieux sportifs.

Hierarchie implicite, les pré-tendants se tenaient aux avant-postes du rush d'ouverture des 10 km. Le parcours a dû être un peu allongé, on ne parlera donc pas de record cette année. Chez les hommes, le Neuvillois Michael Enzmann, 53 ans, était là pour défendre son titre au scratch. Et il y est parvenu, détaché. Chez les dames, le débat était très ouvert vu l'absence des stars précédentes, et Chantal Pape Juillard l'a emporté. Les jeunes lousps et louves sont derrière! Le Nordic Walking est parti 10 minutes après, pour sept km, ambiance plus calme mais avec des visages en vivante expression du plaisir de courir. En prime, les athlètes ont eu

droit sur le parcours à l'accordéon de Marino Mustrelli et à l'alpêtre Cors'Accord Nods.

Pari risqué, mais payant

Défi réussi, en somme, pour les organisateurs, qui se devaient d'être à l'affût: impossible de rater cette édition anniversaire. La dixième de la manifestation. Coureur lui-même, initiateur et animateur de toujours, le pasteur Stéphane Rouéche a renoncé à prendre le départ, afin d'assurer un bon déroulement qui impliquait un sens aigu de l'adaptation aux circonstances. Il insiste sur la valeur de son comité, qui a accepté le risque et assumé une collaboration intense, entre autres en rassemblant les aides bénévoles indispensables et nombreuses entre les paroisses voisines, les sociétés locales et les individuels motivés.

Stéphane Rouéche rappelle aussi l'importance du but premier de la course: l'aide au tiers-monde. Là aussi, cette année, le choix de soutenir un projet de l'entraide protestante (EPEP) en Haïti a fait mouche, celui-ci se révélant tristement d'actualité (voir ci-contre).



Encore groupé après le départ, le peloton des adultes va très vite s'étrier. -BENJAMIN GYGAX



Les inscriptions ont répondu aux attentes des organisateurs. -BERNARD SCHINDLER

RÉSULTATS

ENFANTS

2014-2015: Filles (F), Lilliane Beauvard, Car-gons (G), Alexi Itten. 2012-2013: F, Shanya Kienner, G, Arno Ryser. 2010-2011: F, Vanlie Rufier, G, Ilian Burnner. 2008-2009: F, Armé-lie Richard, G, Nael Gumy. 2006-2007: F, Camille Richard, G, Maëli Burnner.

ADULTES

2002 et après: Femmes (F), Inès Chiffelle.

Plus d'infos sur www.coursedelessolidarite.ch

Une aide qui tombe à point

Responsable du département communication de l'Entraide protestante (EPEP) romande, Laurine Jobin a tenu un discours explicite sur le mode d'action de son institution et sur le projet soutenu, dans la région de Grande Anse au sud-ouest du pays, d'accès difficile. Il s'agit de fournir à longue échéance deux repas par jour à 3500 élèves de plusieurs écoles en développant des cantines. Une maisonnette en bois assure l'entreposage du matériel et des denrées en attente. Les cuisinières, mères d'élèves, sont formées, elles apprennent à cuire des menus équilibrés en privilégiant les achats locaux. Les retombées son triple: les enfants mangent mieux, les cuisinières gagnent un petit salaire et les agriculteurs locaux trouvent un débouché. Difficile de faire mieux!

Première republique d'anciens esclaves en 1803-1804, Haïti traîne une histoire chaotique d'accaparement du pouvoir par les hommes politiques successifs. En 1987, une constitution a été votée dans l'euphorie, mais la stabilité est restée une illusion. Sans oublier, bien sûr, les fréquents ouragans tropicaux, qui frappent presque chaque année, auxquels s'ajoutent les ravages du terrible séisme de 2010, toujours présents et ravivés par un nouveau tremblement de terre qui a frappé l'île samedi. **BS**